
VERBALE       DELLA        RIUNIONE         DEL       CONSIGLIO       DI 

AMMINISTRAZIONE TENUTASI A MILANO PRESSO LA SEDE  DEL CONSORZIO 

DEL TICINO IL GIORNO 26 OTTOBRE 2021.                                                          N. 224 

Il giorno 26 ottobre 2021, alle ore 10, presso la sede del Consorzio del Ticino, Corso di 

Porta Nuova 18 – 20121 Milano - si è riunito il Consiglio di Amministrazione, convocato 

con nota prot. 82T-2021-U-SB del 12 ottobre 2021, per discutere il seguente 

ORDINE DEL GIORNO 

1) Approvazione verbale seduta precedente.  

2) Stagione irrigua 2021.  

3) Deliberazioni   n.  24   del  9  settembre  u.s.  e   n.   27  del   6 ottobre u.s.   –   Storni    al      

    Bilancio Preventivo 2021. 

4) Bilancio Preventivo 2022. 

5) Manutenzione straordinaria Traversa Miorina – Stato dell’arte. 

6) Ricorso TAR Lombardia per rifiuto di accesso agli atti. 

7) Dismissione quote partecipata ex Immobiliare di Via Santa Teresa – Roma – Stato 

dell’arte. 

8) Relazione annuale giugno 2020/giugno2021 del Responsabile della Protezione dei Dati. 

9) Varie ed eventuali.  

Sono    presenti  oltre al Presidente Dott. Alessandro Ubiali  i     Consiglieri:    Dott. 

Pierluigi Castiglioni, Dr.Ing. Mario Fossati, Dott.Geol. Giovanni Rocchi,  Dr.Ing. Alberto 

Sfolcini ed  il Presidente del Collegio dei  Revisori dei Conti Dott.ssa Cinzia Iucci.  

Assenti giustificati i Revisori dei Conti Dott. Ferdinando Flora e Dott. Franco Rudoni. 

La  funzione   di   Segretario    verbalizzante    è    svolta    dal     Direttore     e     Segretario  

dell’Ente Doriana Bellani. 

Il     Presidente     Ubiali,       constatata   la   validità    della       riunione,        inizia     ad 

esaminare l’ordine del giorno. 

Punto  1) all’ordine del giorno “Approvazione verbale seduta precedente”. 

Il verbale viene approvato all’unanimità. 

Punto 2) all’ordine del giorno “Stagione irrigua 2021”. 

L’avvio della stagione irrigua 2021 non è avvenuto nelle condizioni migliori di invaso: alla 

fine di aprile il lago era calato fino allo zero idrometrico. Fortunatamente una morbida a 

inizio maggio ha innalzato il lago fino a + 1,26 m consentendo alla regolazione di produrre 

risorse utili per i campi. 

Il Regolatore poi è riuscito a tenere il livello attorno al massimo consentito per il periodo, 

quando a fine giugno si è avviato il cantiere in alveo per i lavori di manutenzione delle 

campate 1 e 2. 



Una morbida a metà luglio ha innalzato fino a + 1,72 m il livello del lago, consentendo al 

Regolatore di soddisfare al massimo della competenza le richieste irrigue fino a fine agosto. 

A settembre il lago è stato lasciato scendere sotto al livello di + 0,50 m sullo zero prescritto 

dal Servizio Dighe per il periodo in concomitanza del cantiere. 

Ad ogni modo la stagione irrigua si è conclusa con piena soddisfazione di tutti. 

Il Consiglio prende atto. 

Punto 3) all’ordine del giorno “Deliberazioni   n.  24  del  9 settembre u.s.  e   n.  27 del  

6 ottobre u.s.   –  Storni   al  Bilancio Preventivo 2021”. 

Il Direttore con proprie Determinazioni n. 24 del 9 settembre 2021 (All. n. 1) e n. 27 del 6 

ottobre 2021 (All. n. 2) ha approvato variazioni e storni compensativi di competenza e cassa 

al Bilancio Preventivo 2021 che non hanno modificato la situazione della contribuenza ma 

hanno trovato compenso di quadratura nell’ambito del Preventivo stesso per un importo pari 

a € 3.692.453,80. 

Il Collegio dei Revisori nelle riunioni del 20 settembre e del 6 ottobre u.s. ha dato parere 

favorevole alle variazioni e storni compensativi proposti. 

Il Consiglio approva l’operato del Direttore. 

Punto 4) all’ordine del giorno “Bilancio Preventivo 2022”. 

Il Presidente espone la Relazione Programmatica 2022 quindi prende la parola il Presidente 

del Collegio dei Revisori Dott.ssa Cinzia Iucci che illustra la relazione del Collegio al 

bilancio esprimendo parere favorevole all’approvazione. 

Il Presidente tenuto conto del parere  favorevole del  Collegio  dei Revisori invita il 

Consiglio a deliberare in merito all’approvazione del Conto Preventivo 2022 con le allegate 

relazioni e la tabella di riparto del Servizio di manutenzione ed esercizio della traversa della 

Miorina,  così  come  risulta  dal   fascicolo  distribuito  in   bozza e allegato al presente 

verbale (All. n. 3). 

Il Consiglio all’unanimità  

DELIBERA 

 

1) di approvare il Bilancio Preventivo 2022; 

2) di approvare il riparto del contributo Utenti per il Servizio di manutenzione ed esercizio 

della traversa della Miorina che registra una diminuzione di € 115.700 rispetto 

all’esercizio precedente come risulta dall’allegato fascicolo. 

Punto 5) all’ordine del giorno “Manutenzione straordinaria Miorina – Stato 

dell’arte”. 

Il Presidente informa che i lavori di prima fase sulle campate lombarde stanno procedendo 

secondo cronoprogramma. La piccola morbida di ottobre non ha interferito più di tanto con 

il cantiere, che attualmente vede la campata laterale messa in asciutta, le vecchie ventole 

tutte  smontate   e  le   basi  di  rotazione,   immerse  e    mai  toccate   sin   dal  tempo   della  



costruzione, fortunatamente rimosse senza difficoltà. 

Il montaggio delle nuove ventole avrà presumibilmente inizio a partire dall’8 novembre, ed 

è previsto abbia termine in circa 1 mese.  

E’ stato emesso il primo certificato di pagamento per € 755.000,00 oltre l’IVA, ed è in 

corso di chiusura il II Sal per lavori a tutto il 22/10/2021 per ulteriori 524.000,00. 

Le somme complessive da liquidare all’impresa, pari a € 1.279.200,00 sono coperte dal 

finanziamento ottenuto dalla nostra Tesoreria pari a € 1.500.000, mentre l’IVA viene 

liquidata con le somme già anticipate dal Ministero sul conto del Consorzio dedicato alla I 

fase. 

Siamo ancora in attesa che il Ministero ci liquidi la tranche di € 982.312,10 già chiesti da 

tempo.  

La fase II relativa alle campate piemontesi è in fase di aggiudicazione definitiva: l’esito 

della gara ha visto la CO.GE.DIT. Srl come miglior ed unico offerente con il ribasso 

dell’0,1%, che considerate le circostanze (aumento vertiginoso delle materie prime) è stato 

ritenuto congruo dal RUP. Appena perfezionato il contratto si darà il via alla fase di 

fornitura dei nuovi manufatti di carpenteria. 

Il Consiglio prende atto di quanto riferito dal Presidente e approva l’operato del RUP e della 

Direzione Lavori. 

Punto 6) all’ordine del giorno “Ricorso TAR Lombardia per rifiuto di accesso agli 

atti”. 

Riprendendo la questione dagli ultimi avvenimenti relazionati al Consiglio, il Presidente 

ricorda che il TAR Lombardia con sentenza 18.01.2021 n. 153/2021 ha dato da tempo 

ragione al Consorzio. Ciò nonostante durante una riunione congiunta con Regione 

Lombardia e Regione Piemonte si era stabilito di aprire un’apposita pagina Web su cui 

riportare alcuni dei dati richiesti dall’Associazione. 

Al contempo l’Associazione ha impugnato la sentenza del TAR innanzi al Consiglio di 

Stato, non  ottenendo però risultato per aver presentato istanza oltre i termini. 

Non contenta, l’Associazione ha chiesto al Ministero Vigilante (Transizione Ecologica) di 

imporre al Consorzio la pubblicazione di tutti i dati. 

Mentre il Ministero rispondeva dando ragione al Consorzio in virtù della sentenza definitiva 

del TAR Lombardia, il Consorzio aveva già deciso di pubblicare i dati richiesti nella loro 

interezza sulla pagina Web del sito tecnico, precisando che la maggior parte di essi non 

sono di sua proprietà e quindi non validati. 

E’ appena il caso di ricordare che questa vicenda è costata al Consorzio la somma di € 

12.000. 

Il Consiglio prende atto. 



Punto 7) all’ordine del giorno “Dismissione quote partecipata ex Immobiliare di Via 

Santa Teresa – Roma – Stato dell’arte”. 

Sull’annosa questione il Presidente riferisce che al Consorzio non è stato ancora possibile 

vendere le quote. 

Attraverso varie vicissitudini, che hanno subito rallentamenti anche dal Covid-19, la Società 

Santa Teresa è stata dapprima trasformata in Società Nerò, per poi ritornare Santa Teresa. 

Di tutti questi passaggi il Consorzio non ha potuto far altro che prendere atto: si sta ancora 

aspettando che la Santa Teresa II fornisca tutti gli elementi necessari per consentire al perito 

del Consorzio di chiudere la perizia giurata sul valore dell’immobile. 

Il Consiglio prende atto. 

Punto 8) all’ordine del giorno “Relazione annuale giugno 2020/giugno2021 del 

Responsabile della Protezione dei Dati”. 

A seguito della chiusura del terzo anno di servizio il Responsabile della Protezione dei Dati 

del Consorzio ha redatto la propria relazione annuale (All. n. 4) sulle risultanze delle 

verifiche svolte e dei risultati evidenziati. 

E’ stato valutato positivamente il modello di gestione privacy adottato dal Consorzio, 

conforme al Regolamento UE 2016/679. 

Anche l’approccio adottato dal Consorzio per la regolamentazione delle nuove modalità di 

lavoro introdotte a causa dell’evento pandemico dettato dal Covid-19 e alla gestione delle 

tematiche di carattere sanitario ad esso collegate è stato valutato positivamente. 

Il Consiglio prende atto. 

Punto 9) all’ordine del giorno “Varie ed eventuali” 

Null’altro  essendovi  da  esaminare  o  deliberare e  poiché  nessuno  chiede la parola, il 

Presidente Ubiali saluta,  ringrazia  gli  intervenuti  ed alle  ore 12.30 dichiara chiusa la 

riunione. 

                IL DIRETTORE               IL  PRESIDENTE



 


